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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
URGE IEQ A TENER REFORMA ELECTORAL Por Redacción Es necesario atender las nuevas atribuciones y temporalidades de la reforma constitucional en materia político-electoral, y las que se determinen en la reglamentación secundaria, afirmó el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, Presidente de la Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Lo anterior, durante la sesión de la comisión que preside, en la cual rindió un informe de actividades, en el que destacó los trabajos que se realizan previos al inicio del proceso electoral 2015. Destacó la importancia de superar continuamente las expectativas de la ciudadanía queretana y de mantener el desarrollo de los trabajos del IEQ a la vanguardia en las diferentes áreas que el ámbito electoral demanda. Recordó que la transparencia en las instituciones fortalece la democracia de manera sustancial y se fomenta la confianza que los ciudadanos depositan en las acciones que realizan. En su oportunidad, el Director Ejecutivo de Organización Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa, informó que durante el periodo de marzo a junio, se proporcionó orientación y asesoría permanente a los partidos políticos en materia de fiscalización; asimismo, dio cuenta de los avances en el cumplimiento del programa general de trabajo aprobado por el órgano de dirección. A la sesión acudieron el Secretario de la Comisión, José Vidal Uribe Concha. (El Universal Querétaro 4-A y a.m. 4-A)  http://argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=44976:necesario-atender-nuevas-atribuciones-en-materia-de-organizacion-electoral--ieq&catid=85:gobierno&Itemid=289  
DEBE EL IEEQ SUPERAR EXPECTATIVAS Por Jorge Vargas Sánchez Es importante que la autoridad electoral estatal supere siempre las expectativas de la gente y que mantenga los actuales trabajos concernientes a los comicios de 2015, según la opinión del presidente de la Comisión de Organización Electoral del nuevo Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ), Alfredo Flores Ríos. Lo dijo en tiempos en que la LVII Legislatura del Estado está por aprobar la reglamentación local de la reforma político electoral, cuyas nuevas atribuciones y temporalidades deben ser atendidas por los consejeros, afirmó el consejero en la Sesión Ordinaria de la Comisión. Flores Ríos consideró igualmente importante mantener el desarrollo de los trabajos del organismo ciudadano para tener a la vanguardia las distintas áreas que convergen al ámbito electoral. Destacó entonces el hecho de que dentro de los trabajos preparatorios de 2015, en esta Comisión de Organización Electoral se hace cuánto es necesario para que arranque en buenos términos el próximo periodo de elecciones. Flores Ríos expresó que la transparencia continuará siendo la premisa de estos trabajos, pues “la transparencia en las instituciones fortalece la democracia de manera sustancial y fomenta la confianza que los ciudadanos depositan en las acciones que realizan”. En la misma Sesión, el director Ejecutivo de Organización Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa, se refirió a la orientación y asesoría que en materia de fiscalización se les prestó de manera gratuita a los responsables del área de los partidos políticos acreditados ante el IEEQ, de marzo a junio de este año. José Vidal Uribe Concha, secretario de la Comisión, y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, director General del IEEQ, asistieron también a la Sesión, en la que se dio cuenta igualmente de los avances del Programa General de Trabajo, aprobado por el órgano de dirección. (Plaza de Armas 5) 
 http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/06/28/debe_ieeq_superar_expectativas_4858_1013.html 
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SIN PROBLEMAS PARA OBTENER EL 5%: PVEM Por Candhy Escalante No le afectaría al PVEM en la entidad que la Cámara de Diputados aprobara, dentro de las leyes secundarias a la reforma electoral, el incremento de 3 a 5 por ciento de la votación para la permanencia del registro, aseguró el legislador Yairo Marina Alcocer, al señalar que trabajan para sacar adelante este lineamiento. En entrevista, el legislador señaló que el partido que representa en la LVII Legislatura no contempla que pueda verse afectado por un posible incremento al porcentaje, el cual, de aprobarse, deberá ser cumplido por los organismos políticos para poder contar con representantes plurinominales y el propio registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), antes IEQ. (Plaza de Armas 5) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Señala que las fuerzas políticas representadas en el Congreso local, tienen un documento para la ley secundaria que deberá aprobarse a más tardar el lunes. La tarde de ayer continuaron las encerronas de los diputados en sus respectivas bancadas.  Validada la Reforma constitucional, quedan pendientes algunos puntos de gran interés, como la estructuración orgánica del Tribunal Electoral de Querétaro, que suplirá a la sala electoral del TSJ. Igualmente deben resolver la ley de medios de impugnación y la homologación del secretario ejecutivo y el contralor del nuevo Instituto Estatal Electoral de Querétaro.  Especialmente los medios de comunicación estarán sometidos a una intensa supervisión. Nadie podrá anunciarse por sí solo en los electrónicos. Habrá que darle trato igual a los desiguales. Y no es sobre los espacios expresamente contratados, sino de las informaciones en general: entrevistas y coberturas. El límite es el lunes, pero en una de esas podría salir hoy sábado, “mañana no, porque juega México”. (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” José Luis González Garibay  Por cierto, el INE lanzó la Convocatoria Nacional para integrar los Organismos Locales de los Actuales Integrantes del IEQ. Les adelanto que se inscribirán a participar la Lic. Yolanda Elías Calles Cantú; La Lic. Esperanza Vega Mendoza, el Maestro Jesús Uribe Cabrera, el Lic. Demetrio Juaristi Mendoza, lo están valorando; el Lic. Vidal Uribe Concha y el Maestro Magdiel Hernández Tinajero, quien definitivamente no participara, es mi Amigo el Lic. En Educación Alfredo Flores Ríos, se mencionan ex consejeros: Cecilia Pérez Arturo Vallejo, Roberto Rodríguez, Evaristo Martínez, Juan Luis de la UAQ, Martha Gloria Morales varios de estos últimos impulsados por el PAN, más los que se sumen. Es Curioso que las últimas elecciones fueron a nivel de Presidente de México, y son altamente cuestionadas, y ahora resulta que el inciso” del artículo 216 de la nueva Ley concede a las Boletas electorales el nivel de Cuestión de Seguridad Nacional, ustedes tienen la mejor opinión. Su Santidad Francisco, feliz porque la selección Argentina avanza a la siguiente fase. Nos vemos en la que sigue. (Plaza de Armas 9) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
APERTURA DEL PVEM AL AUMENTO DE PORCENTAJE Al Partido Verde le ocupa pero no le preocupa que se incremente el porcentaje de representación para que se mantenga vigente. Considera que el 3%, que se pretende incrementar a un 5% ha sido hasta ahora un porcentaje adecuado. Así lo señaló el diputado Yairo Marina Alcocer, quien sostuvo que su partido estaría en condiciones de representar a sus militantes con el 3 o con el 5%, dependiendo de lo que se decida a nivel federal, pero su postura es de total apertura. (Noticias 6-A, Plaza de Armas 5 y a.m. 4-A) 
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PERDERÍA REGISTRO EL PRD CON NUEVA LEGISLACIÓN ELECTORAL Al PRD le espantó la propuesta del panista Apolinar Casillas de incrementar el mínimo de votación para acceder a una diputación, pues de acuerdo a los últimos resultados del Sol Azteca, se quedarían fuera de representación en la Legislatura, de aprobarse dicha iniciativa.  Exhortamos, dice un comunicado de este partido, a los diputados integrantes de la LVII Legislatura a no tergiversar interpretaciones que puedan poner en riesgo los aspectos políticos del próximo proceso electoral. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de 
Armas 5)  
 
ELEVAR UMBRAL NO AYUDA A LA DEMOCRACIA: MORALES  Elevar el mínimo de porcentaje de votación para mantener el registro de un partido político y lograr representatividad en el congreso estatal no es una medida beneficiosa para la democracia, ya que uno de los puntos importantes de ésta es la pluralidad, aseguró la Dra. Marta Gloria Morales Garza, integrante del Sistema Nacional de Investigadores. (a.m. 4-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ATENCIÓN A 2,400 EN VIERNES CIUDADANO DE MARCOS AGUILAR Lo anterior en 53 semanas, por parte del diputado federal Marcos Aguilar Vega, como parte de su programa Viernes Ciudadano que se lleva a cabo en la Plaza Mariano de las Casas.  Asegura que las peticiones que más le hacen versan sobre falta de empleo, además de que hay preocupación por la seguridad. (Diario de 
Querétaro 8-A) 
 
FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. ESA ES LA PREGUNTA” Casa Mota: El diputado federal del PAN, Alfredo Botello, parece plantearse la pregunta que, como espada de Damocles, pende sobre su cabecita. Y es que, se rumora, el corazón del yunquista ahora está dividido: ¿Francisco o el poderoso Ricardo? Hagan sus apuestas, señores. (Plaza de Armas 1) 
 
PRI 
 
BUSCA TRICOLOR SUMAR A UAQ A PROGRAMA Lo anterior por parte del presidente estatal del PRI Tonatiuh Salinas Muñoz, al visitar al rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz; cuya invitación a la comunidad universitaria es para que participe en el programa Q21, donde el partido quiere investigar cómo se atenderá las necesidades que tendrá Querétaro en el 2021. (Plaza de Armas 11) 
 
PRD 
 
EL COMENTARIO DE CARPINTEYRO FUE SARCÁSTICO: PRESIDENTE ESTATAL PRD La grabación donde se escucha a la diputada federal, Purificación Carpinteyro, proponiendo un negocio en materia de telecomunicaciones a un empresario fue sólo un comentario sarcástico, aseguró el presidente del PRD en el estado, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien descartó un conflicto de interés entre su labor legislativa y su desempeño empresarial. Aseguró que la legisladora siempre ha mostrado un amplio interés por mejorar la competitividad del sector. (a.m. 4-A) 



 
SÁBADO 28 DE JUNIO DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE PREPARA OTRA SUBASTA CON 80 INMUEBLES: JCP Julio César Pérez Rangel, Oficial Mayor, afirmó que se está realizando una promoción importante de los inmuebles que está desincorporando el gobierno del estado, con la aprobación de la Legislatura, y se están dando a conocer a empresarios, desarrolladores inmobiliarios y ciudadanos. Detalló que ya se tiene un listado importante para la promoción, el número de inmuebles a comercializar se eleva a 80, de los 91 inicialmente enlistados. Pérez Rangel, también informó que el próximo domingo, con motivo del encuentro de la Selección Mexicana con Holanda se volverá a montar una mega-pantalla en Plaza de Armas, a fin de que los queretanos puedan disfrutar el partido. (Noticias 6-A) 
 
ENTREGAN MÁS “GALLITOS” Por separado, el Procurador General de Justicia de Querétaro, Arsenio Durán Becerra y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, hicieron entrega de poco más de mil 400 pares de “gallitos” en diversas escuelas de la capital queretana y del municipio de Ezequiel Montes. Arsenio Durán encabezó la entrega en la escuela primaria Belisario Domínguez, ubicada en la colonia Satélite del municipio de Querétaro. Por su parte, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, acudió a las comunidades de Villa Progreso, Barreras y El Coyote, municipio de Ezequiel Montes, donde destacó el compromiso de la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada y de los empresarios queretanos, para poder llevar a cabo este programa que busca beneficiar a 250 mil niñas y niños de la entidad. (Diario de Querétaro 6-A. Sin mención de Arsenio Duran en a.m. 8-A) 
 
INAUGURAN 58 PROYECTOS FERIA PRODUCTIVA Con la exposición de 58 proyectos productivos se inauguró este viernes la segunda edición de la “Feria Productiva” organizada e impulsada por el Sistema Estatal DIF. La directora de Desarrollo Comunitario del DIF Estatal, Julieta Díaz Barrón, destacó la participación de artesanos y productores de alimentos procedentes de los 18 municipios del estado. (El Universal Querétaro 12-A) 
 
EGRESAN 27 ALUMNOS DE BACHILLERATO Lo anterior perteneciente al COBAQ generación 2011-2014, ubicado en la delegación de Santa Águeda, en Pinal de Amoles, en el evento, el representante (sic) del director general Héctor Guillen Maldonado, hizo una invitación a los graduados a acercarse a la gama de becas que tiene el Gobierno del Estado que encabeza José Calzada Rovirosa, para que continúen estudiando y así le retribuyan a su comunidad, pero sobre todo a sus familias por el gran esfuerzo que han puesto en su formación educativa. (a.m. 8-A) 
 
ENTREGAN BECAS Y TABLETS A ESTUDIANTES Con el propósito de apoyar el desarrollo académico de los estudiantes sanjuanenses, se realizó la entrega de 633 becas escolares otorgadas por el programa Soluciones del Gobierno estatal, con una inversión de 353 mil 500 pesos, además, como parte del programa de inclusión tecnológica, se efectuó la entrega de 517 tablets electrónicas. Al evento que se desarrolló en el Jardín Independencia, se dieron cita el alcalde Fabián Pineda Morales; Fernando de la Isla Herrera, Secretario de Educación; Tania Ruiz Castro, Coordinadora Estatal del Programa Soluciones, entre otros. (Diario de Querétaro 7-República) 
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VAN SEIS CASOS DE DESVÍO DE RECURSOS EN ESCUELAS Durante el actual ciclo escolar 2013-2014, la USEBEQ detectó 6 desvíos de recursos al interior de algunos comités de padres de familia en escuelas, de acuerdo con el titular de la dependencia estatal, Jaime Escobedo Rodríguez. Al deslindar a la USEBEQ sobre la posible investigación y auditorías del dinero recaudado por cuotas, Escobedo Rodríguez aseguró que estas aportaciones deben ser siempre apegadas a la presentación y planeación de proyectos de obra a favor de las instituciones, por lo que en el caso de San Juan del Río, fueron 3 escuelas y en la capital queretana la misma cantidad. (Diario de Querétaro 10-A y Noticias 4-San Juan)  
OTORGAN FICHAS PARA ESCUELA… Y NO HABÍA LUGARES A 180 padres de familia, por medio de la USEBEQ, se les entregó una ficha de aceptación para el ingreso de sus hijos a la secundaria General Monte Parnaso, ubicada en la colonia La Loma, sin embargo, de los 200 lugares que la USEBEQ ofreció no existe ninguno, manifestaron padres de familia.  Alejandra ‘N’, madre de familia denunció: “No es justo que nos hagan esto, es un fraude y un atropello. Mi hija quedó en una escuela en el turno de la mañana y ahora me la quieren mandar a otra escuela al turno de la tarde y además quieren cobrar una cuota de recuperación, y la quiere cobrar la USEBEQ. Que quede claro, las hojas de pago de la cuota tienen sellos de la USEBEQ”. (a.m. 5-A)  
FIRMA IQCA CONVENIO CON INAPAM La Directora General del IQCA, Laura Corvera Galván, y la delegada en Querétaro del INAPAM, Alejandra Quiroz Fernández, firmaron esta mañana un convenio de colaboración entre ambas instituciones con el fin de mejorar la calidad de vida de las personas adultas mayores, en el marco de la Reunión de Trabajo con presidentes y directores de los Sistemas municipales DIF y Representantes municipales INAPAM. (Diario de 
Querétaro 3-F y El Universal Querétaro 10-A) 
 
ABRE UNAQ NUEVAS CARRERAS DE INGENIERÍA La UNAQ ofertará 2 nuevas carreras a partir de septiembre, la Ingeniería en Sistemas Embebidos y la Ingeniería en Diseño Mecánico; así lo dio a conocer el director de planeación y vinculación de la institución, Federico Pérez Fuentes. (Noticias 8-A y Plaza de Armas 3 
 
EDUCACIÓN En la UNAQ hay mil estudiantes entre técnicos especializados en aeronáutica, técnicos superiores universitarios, ingenieros en diversas áreas de especialidad y posgrados. El director de Planeación y Vinculación de la UNAQ, Federico Pérez Fuentes, reportó que 70% de los egresados de la institución encuentran empleo en los 6 meses posteriores a los que egresan. (El Universal Querétaro 1-A)  
ACTIVAN ALERTA NARANJA Antes de reunirse con representantes de 30 dependencias e instituciones para analizar las afectaciones y medidas para aplicar, debido a las intensas lluvias que se han presentado, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, informó que las autoridades de Protección Civil del Estado incrementan la alerta por lluvias a nivel de “amarilla” a “naranja” por el riesgo de afectación que se puede dar en la población.  Dijo que hay 12 puntos de alto riesgo en la zona metropolitana y 6 en San Juan del Río, más 16 de menor impacto en otros lugares. Explicó que hay 90 refugios temporales en todo el estado, además, refirió que en particular se tienen 18 en coordinación con DIF municipal y Estatal, el programa Soluciones y de los municipios conurbados. Además, detalló que Gobierno del Estado cuenta con 100 millones de pesos para casos extraordinarios. López Portillo advirtió que las 33 presas que hay en Querétaro no tienen monitoreos actuales, por lo que el estado ha solicitado a la Comisión Nacional del Agua, que realice los estudios 
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correspondientes para evitar daños. Detalló que hay 8 presas que con prioritarias. En imagen, Gerardo Quirarte. (Diario de Querétaro 1-A y 7-República. Con mención de José Calzada e imagen de José Pío X y Roberto Loyola en Noticias 1-A y 2-A. Con mención de José Calzada, imagen de Habib Wejebe y sin imagen de Gerardo Quirarte en Plaza de Armas 1 y 6. En imagen, José Pío X y Roberto Loyola en El Universal 
Querétaro 1-A y 8-A. Sólo Jorge López Portillo en a.m. 1-A) 
 
SE DECLARA QUERÉTARO EN ALERTA NARANJA La indicación del Gobernador del Estado, José Calzada ante la temporada de lluvias en el estado, es responder con eficacia y oportunidad ante cualquier contingencia derivada de fenómenos hidrometeorológicos adversos, informó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. Lo anterior durante la reunión del Comité Hidrometeorológico de Protección Civil con representantes de los 3 órdenes de gobierno. En imagen, José Pío X y Gerardo Quirarte. (Noticias 5-San Juan) 
 
EXIGE ESTADO A CONAGUA DESFOGAR 8 PRESAS El Gobierno del Estado de Querétaro ha exigido el desfogue de 8 presas de las 33 instaladas en la entidad; el oficio fue dirigido a la CONAGUA. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, responsabilizó al organismo y pidió su participación en el esfuerzo que realiza el Estado de Querétaro en coordinación con todas las dependencias para el resguardo de la población ante las fuerzas precipitaciones. La solicitud se hace debido a 8 puntos que ya se encuentran en un nivel delicado y rozando el 100% de su capacidad. Además, emitió algunas recomendaciones para que también la ciudadanía apoye en la labor de las autoridades. En imagen, Gerardo Quirarte y Habib Wejebe. (Plaza de Armas 6) 
 
CAE DELEGADO DE LA CONAGUA De acuerdo a fuentes extraoficiales, ayer fue relevado de su cargo quien se venía desempeñando como Delegado de la CONAGUA en Querétaro, Álvaro de Jesús Hernández Reyna, en su lugar fue nombrado Jorge Montoya Suárez, luego de haber desempeñado este cargo en la Cuenca Pacifico Sur con sede en el estado de Oaxaca. Después de los reiterados llamados que hizo el periódico Diario de Querétaro al ex titular de la CONAGUA para actualizar los datos respecto a los niveles de almacenamientos de las 33 presas y bordos del estado, se dio a conocer su relevo. A esta exigencia se sumó la mañana de ayer el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado; además del hecho de que según la ESFE, Hernández Reyna se ostentó como Ingeniero sin serlo y que, durante las contingencias por el desbordamiento del Dren Cimatario I, personal de esta dependencia brillara por su ausencia, ayer. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
RESIENTE QUERÉTARO DAÑOS POR LLUVIAS Las lluvias de hasta 140 milímetros que se registraron la noche del jueves en diversos puntos de la entidad afectaron al menos 100 viviendas de la comunidad de Santa María Magdalena. El Secretario de Gobierno, Jorge López, explicó que ante la contingencia se decretó alerta naranja.  La UEPC (sic) informó que las precipitaciones ocasionaron desbordes en el dren El Arenal y el río Querétaro, lo que derivó en inundaciones. Amadeo Lugo Pérez, directo del organismo, refirió que en el municipio de Arroyo Seco unas 7 casas resultaron afectadas por anegaciones y derrumbes. (a.m. 5-Reforma) 
 
ANUNCIAN DESASOLVE DE 42 KILÓMETROS EN DRENES Alrededor de 45 kilómetros de drenes serán desazolvados en total por la CEA para reducir la posibilidad de contingencias en la presente temporada de lluvias, afirmó su director, Habib Wejebe Moctezuma. Mencionó que la CEA cuenta con un presupuesto de 10 millones de pesos para enfrentar algún incidente que pudiera generarse por las fuertes precipitaciones que se registran. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
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RETRASO EN OBRAS POR LAS LLUVIAS: SDUOP El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José X Pío Salgado Tovar, informó que las lluvias ocasionaron un retraso de 3 semanas en obras como Paseo Centenario, Prolongación Constituyentes Oriente y Subsistema Vía La Cañada, en su segunda etapa. Señaló que en general estas obras, tiene un avance de entre 70 y 73% aproximadamente, y se concluirán hasta finales de agosto. (Noticias 4-A, Plaza de Armas 7 y El Universal Querétaro 9-A) 
 
SESEQ ALERTA POR PATOLOGÍAS VECTORIALES La Secretaría de Salud de Querétaro informa que los vectores son organismo que transmiten patógenos de una persona (o animal) infectada a otra. La fiebre de Chikungunya es una enfermedad vírica transmitida al ser humano por los mosquitos que también transmiten el virus del dengue. En el estado de Querétaro, se fortalecen las acciones de prevención y control a través del Comité Estatal de Vigilancia Epidemiológica. (El 
Universal Querétaro 12-A y Noticias 7-A) 
 
HOMOLOGARÁN LEYES DE ACCESO A LAS MUJERES A VIDA LIBRE DE VIOLENCIA La Directora del Instituto Queretano de la Mujer, Lourdes Alcántara de la Torre, convocó a mujeres representantes de organizaciones civiles, a participar en la homologación de la Ley Estatal de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, con la Ley nacional En el marco de una reunión de vinculación con organizaciones de la sociedad civil, informó que la meta para este 2014, es homologar esta legislación a través de 4 mesas de trabajo y un foro de resultados. (Noticias 6-A)  
CREAN RED PARA EVITAR ABUSOS A LAS MUJERES A fin de atacar de manera transversal la problemática relacionada con las mujeres fue conformada la Red Interinstitucional de Género que vincula a 91 dependencias y asociaciones del estado, por medio de esta red y el programa Enlace, han sido atendidas 180 mujeres, informó la titular del Instituto Queretano de la Mujer, Lourdes Alcántara de la Torre. (El Universal Querétaro 1-A y 12-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

PIDEN DATOS DE ZONAS DE RIESGO Luego de que una de las lluvias torrenciales más fuertes durante esta temporada generara diversas inundaciones en la zona metropolitana del estado, el diputado representante del quinto distrito en Santa Rosa Jáuregui, Enrique Correa Sada, solicitó a la Unidad de Acceso a la Información del municipio de Querétaro, que proporcione datos sobre prevención y construcción para infraestructura pluvial. Refirió que las administraciones estatales y municipales no se habían preparado para atender las lluvias, y lo lamentable es que los lesionados son los ciudadanos. Además, dijo que el gobierno estatal ya tiene 5 años y ha seguido echándole la culpa a los gobiernos anteriores, cuando les falta un año y medio de gestión, y sigue siendo culpa del pasado. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
CONVOCAN A FORO POR LEY TELECOM Con el objetivo de generar un diálogo con los representantes del Congreso de la Unión por el estado de Querétaro y ciudadanos, el Frente por la Comunicación Democrática convocó a un foro en la Casa Legislativa para discutir sobre la Ley de Telecomunicaciones.  Durante la mañana de ayer se debatió sobre el interés, la línea del partido o el voto particular para esta materia. El único legislador federal que asistió fue Alfredo Botello Montes, del PAN, y recibieron un comunicado del senador Enrique Burgos para disculparse por su 
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inasistencia al estar en trabajo de comisiones. En su turno, el diputado Botello indicó que se busca la ruta para trabajar este tema impulsado por las distintas fuerzas parlamentarias. (El Universal Querétaro 4-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
CONTARÍA JALPAN CON CENTRO DE TRANSFORMACIÓN DE BASURA El presidente municipal de Jalpan, Saúl Trejo Altamirano, presentó ante los integrantes de la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LVII Legislatura, el proyecto para la creación del Centro de Transformación de Residuos Sólidos Urbanos en su demarcación, donde habrá inversión directa de empresarios y pretenden contratar la empresa hasta por 15 años, lo que dará más vida útil al relleno sanitario en la zona, que también reciba basura de Pinal de Amoles. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 7-A y El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
SIN RECURSOS PARA CONTINUAR PESCA EN SANTA CATARINA Desde hace tres años, el oficio de la pesca en la presa Santa Catarina, municipio de Querétaro, ya no es una actividad redituable para los 13 pescadores que realizan la actividad, pues la sobreexplotación de los animales ha acabado lentamente con las crías de estos, que complementan economía y alimentación de más de una docena de familias. Isidro Luna Velázquez, pescador del lugar, comenta que la falta de peces en la presa sólo permite la pesca de dos a tres veces por día. (a.m. 6-A) 
 
VEN INVIABLE PONER UNA SECUNDARIA EN PERALES Lo anterior lo dio a conocer Servando Miranda Aranda, regidor de la Comisión de Educación en San Juan del Río, ante esta situación aseguró que se solicitó por parte de la comisión a su cargo el apoyo de la coordinación del programa ‘Soluciones’ para poder asignar una ruta de transporte escolar a dicha comunicad, y así lograr que los niños que tienen que caminar hasta 6 kilómetros para llegar a la escuela secundaria más cercana, puedan tener más fácil acceso a la educación. (a.m. 7-A)  
ENTREGAN MIL 255 BECAS EN SAN JUAN Y TEQUIS Se realizó la entrega de becas del Programa Soluciones para tu Educación en San Juan del Río y Tequisquiapan, que sumaron mil 255 becas con una inversión de 699 mil 300 pesos, en actos que encabezó el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera. (Noticias 8-A y 1-San Juan)  
APOYAN EN TEQUIS A 591 ESTUDIANTES El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, en representación del Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa, continúo con la gira de entrega de becas del programa ‘Soluciones para tu Educación’ por Tequisquiapan. (a.m. 8-A)  
ABRIRÁN PLANTEL DE CECYTEQ EN SJR Lo anterior a partir del siguiente ciclo escolar en la comunidad de Paso de Mata, en San Juan del Río, atendiendo inicialmente a 150 estudiantes, confirmó el regidor presidente de la Comisión de Educación, Servando Miranda Aranda. Asimismo reconoció el apoyo del programa Soluciones, para implementar en San Juan del Río 11 rutas de transporte escolar gratuito para beneficias a estudiantes de más de 37 localidades. (El Universal Querétaro 6-A) 
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CANCELA ROBERTO PROMOCIÓN DE SU INFORME El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, anunció destinar los recursos de promoción y publicidad del Segundo Informe a la bolsa para atender contingencias ocasionadas por las lluvias al tiempo de confirmar la realización tanto de la Sesión Solemne de Cabildo en Centro Cívico como la Expo Informe en la Unidad Deportiva Josefa Ortiz Domínguez el domingo 6 de julio. (Diario de Querétaro 1-A y 6-A y Plaza 
de Armas 1) 
 
RECURSOS DE PROPAGANDA SERÁN PARA AYUDAR: RLV Luego de revelar que la fuerte lluvia que se registró este jueves en la ciudad fue la más intensa en todo el país, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dio a conocer en su cuenta oficial de Twitter que los recursos para promoción y publicidad de su Segundo Informe de Gobierno se destinarán a la bolsa para apoyar a las viviendas afectadas ante las contingencias por lluvias.  Para mitigar los efectos del agua, la administración ha distribuido 17 mil costales de arena y se analiza si es necesario comenzar a reubicar familias, y habilitar algunos de los 21 inmuebles que se tienen disponibles para albergues.  Amadeo Lugo Pérez, director de Protección Civil, detalló que la afectación de las 100 viviendas en Santa María Magdalena se debió al desbordamiento de una parte del Río Querétaro. Incluso hubo un segundo desborde en la zona de Hércules, detrás del Seminario. El funcionario agregó que entre los saldos de las lluvias también se registraron 2 deslaves, uno en El Pedregal y otro en la delegación Cayetano Rubio. El Sistema Meteorológico Nacional advirtió que seguirá lloviendo, para el fin de semana se tienen pronosticadas lluvias de moderadas a fuertes. (Plaza de Armas 7 y a.m. 5-A. Sólo Amadeo Lugo en Diario de Querétaro 5-A. Sólo Amadeo Lugo con mención de Roberto Loyola en Noticias 4-A) 
 
LA PEOR LLUVIA DEL PAÍS, AQUÍ La lluvia más copiosa registrada en el país el jueves por la tarde se presentó en el municipio de Querétaro, precipitación catalogada como torrencial por la CONAGUA y que dañó 100 viviendas en Santa María Magdalena y 25 localizadas en El Retablo, La Piedad y delegación Villa Cayetano Rubio, informó el alcalde Roberto Loyola Vera, quien anunció una inversión adicional de 137 millones 911 mil pesos entre junio de 2014 y octubre de 2015 destinada a construir y rehabilitar infraestructura pluvial, de tal suerte que al término de la presente administración hayan sido aplicados más de 239 millones de pesos en este rubro. Con relación a Obras Públicas, el Alcalde afirmó que el gobierno capitalino continuará con acciones de dragado y limpieza de bordos, del río Querétaro, así como de deshierbe de la sección hidráulica e infraestructura pluvial, al tiempo de agregar que la administración está monitoreando la presencia de lluvia. (Diario de 
Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 2-A y El Universal Querétaro 9-A)  
POR BASURA, 95% DE ENCHARCAMIENTOS Así lo informó el secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, quien detalló que entre el miércoles y viernes pasado, la dependencia recopiló 40 toneladas de residuos, así como 120 toneladas de lodo, piedras, cascajo y otros materiales en torrenteras y alcantarillas. El secretario aseguró que la dependencia a su cargo realiza trabajos de monitoreo en el gabinete de lluvias que el presidente municipal instruyó construir con la finalidad de dar seguimiento a los temas pluviales que se han venido presentando. (Diario de Querétaro 5-A y Noticias 5-A. Sin mención del presidente municipal en Plaza de Armas 7) 
 
PRECIPITACIONES BENEFICIAN A CULTIVOS DE MAÍZ EN LA CAPITAL Juan Manuel Sánchez Santibáñez, director de Desarrollo Rural y Agropecuario Municipal, dijo que con las lluvias, en el municipio de Querétaro se verán beneficiados 3 mil productores de maíz de temporal, debido a 
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que en mayo el municipio entregó 22.4 toneladas de semilla de maíz certificada y los cultivos se encuentran en crecimiento. (a.m. 2-A) 
 
ENTREGAN APOYOS A AFECTADOS La SEDESOL del Municipio de Querétaro comenzó con la entrega de apoyos a las viviendas que resultaron afectadas por las fuertes lluvias de los últimos días. Erik Osornio Medina, titular del área, encabezó la jornada de entrega de colchones y arranque de reparación de aparatos eléctricos. (Plaza de Armas 7) 
 
PÉRDIDAS Y MOLESTIA EN SANTA MARÍA MAGDALENA Las lluvias del pasado jueves por la noche dejaron graves afectaciones. En recorrido por las calles de Revolución y Adolfo López Materos, donde el agua llegó hasta más de un metro de altura, las personas manifestaron su enojo ante tal situación. Entre otros comentarios, vecinos de la zona refieren que se tiene que arreglar el puente porque está muy abajo la barda, indican que son años de solicitar que arreglen el puente, pro nadie lo ha hecho. Cabe señalar que durante el recorrido se encontró personal de la Secretaría de Desarrollo social y Desarrollo Comunitario, quienes comentaron que estaban apoyando a las personas con “kits” de limpieza. Además, se percataron que los principales daños estaban en los aparatos electrodomésticos y colchones, donde señalaron que en el último caso, municipio siempre suple las piezas afectadas por piezas nuevas, además que en el caso de los electrodomésticos, se cuentan con técnicos que acuden a hacer las revisiones y realizan la reparación sin costo alguno.  Además, se observó a personal de la Secretaría de Salud, quienes realizaron una campaña de salubridad. (Noticias 5-A) 
 
EN LA PIEDAD, EL AGUA ALCANZÓ CASI UN METRO Habitantes de la colonia La Piedad viven frustración y desolación ante las afectaciones que desde hace más de 3 décadas, ocasionan las lluvias en sus viviendas. Y es que en las recientes lluvias, el agua alcanzó casi un metro de altura, dañando muebles y aparatos eléctricos, además de ocasionar un foco de infección por el brote que surgió del drenaje. Habitantes han solicitado mejoras en el drenaje, pero hasta el momento, ninguna autoridad les ha resuelto. El delegado del Centro Histórico, José Niembro Calzada, acudió al lugar para atender personalmente a la población afectada, y dijo que el conflicto tiene más de 3 décadas, al tiempo que recordó que el alcalde Roberto Loyola vera, se comprometió a realizar una obra para la mejora del drenaje, que vendrá a solucionar el problema de inundación que se sufre en el lugar.  Por la tarde, personal de la Secretaría de Salud realizó un recorrido por zonas afectadas, Armando Cortés, coordinador de Fomento y Regulación Sanitaria, indicó que se entregarían apoyos en zonas como Santa María Magdalena, La Piedad y La Cañada. (Noticias 4-A) 
 
PIERDEN FAMILIAS SU PATRIMONIO Se presenta testimonial de Marisa Juárez, de quien su vivienda, fue una de las 100 afectadas por el desbordamiento del Río Querétaro en la colonia Santa María Magdalena, y quien a consecuencia, perdió su patrimonio. (a.m. 5-A) 
 
RECORREN COMUNIDADES AFECTADAS POR LLUVIAS El delegado de la SEDESOL en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, visitó algunas viviendas afectadas por las precipitaciones que se han registrado en los últimos días. Lo acompañaron integrantes de los comités comunitarios de las colonias Santa María Magdalena y Las Margaritas. (a.m. 3-A) 
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CONTROLAN INUNDACIÓN EN HOSPITAL DEL ISSSTE El hospital general Querétaro del ISSSTE pudo controlar la inundación de hasta 15 centímetros que se registró en su sótano luego de la intensa lluvia que cayó el pasado jueves, y todos sus servicios trabajan con normalidad, el personal es suficiente para atender a los derechohabientes y no existe ningún riesgo bacteriológico en las instalaciones, explicó el delegado del ISSSTE en Querétaro, Sergio Arturo Blanca.  Refirió que debido a la magnitud, contactaron al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, para atender la emergencia y de inmediato se apoyó con Protección Civil del Estado y el alcalde Roberto Loyola, hizo el favor de mandar una unidad de protección civil municipal y 2 pipas con bombas para sacar agua. (Diario de Querétaro 3-A. Sin mención de Jorge López Portillo ni Roberto Loyola en Noticias 4-A) 
 
LIMPIA CMIC CALLES EN S. MARÍA Y EJIDO MODELO Tres tolvas, un minicargador, 4 pipas y una cuadrilla de trabajadores, fueron enviados por la CMIC para ayudar a limpiar las calles cubiertas de lodo y agua de Santa María Magdalena, así como extraer el agua inundada de la calle de acceso al Ejido Modelo.  Alejandro Cabrera, Presidente de la CMIC, informó que desde la primer lluvia fuerte que se registró el pasado 18 de junio, los socios de la Cámara ofrecieron su apoyo al Municipio de Querétaro, a fin de prestar maquinaria y personal para ayudar a las familias afectadas por el desbordamiento, en esa ocasión, del Dren Cimatario I. (Noticias 4-A) 
 
ENCHARCADOS LOS PARQUES INDUSTRIALES La CANACINTRA, a través de su presidente, Jesús Calderón, reportó que debido a la presencia de las lluvias de esta semana, se presentaron encharcamientos al interior del Parque Industrial Santa Rosa Jáuregui, resultado del desbordamiento de un dren y en el Parque Industrial El Marqués, sin que provocaran daños a las empresas. Señaló que este jueves nos e presentaron afectaciones mayores. (Plaza de Armas 6) 
 
“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Una foto “de la solidaridad de la ciudadanía ante una contingencia”. La pregunta “¿Qué nos mueve?”. La opinión: “La solidaridad es al mexicano y al queretano por ende. No necesitamos mucho para sumarnos y ante la tragedia trabajar como un solo hombre. Si a esto se agrega la responsabilidad de la autoridad, que sale y da la cara, lo que resta en encontrar juntos las soluciones de fondo”. (Noticias 10-A) 
 
GESTIONA PINEDA RECURSO CON ESTADO PARA REPARAR CALLES Para realizar las reparaciones en algunas de las calles y avenidas del centro y la zona oriente que fueron afectadas por las lluvias, la administración municipal de San Juan del Río gestionará recursos por 27 millones de pesos ante el gobierno estatal, informó el alcalde Fabián Morales. (Diario de Querétaro 10-A. Con mención del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa en El Universal Querétaro 9-A) 
 
LLUVIA PROVOCA CAOS Fuertes lluvias han azotado a San Juan del Río en los últimos días, por ello la Dirección de Protección Civil ha montado una serie de operativos para salvaguardar la integridad de los habitantes del municipio, así lo aseguró el director del área, Luis Enrique López Anaya, tras la fuerte tormenta del pasado jueves y la tarde de ese viernes. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
TAMBIÉN EN SJR, ALERTA NARANJA POR CRECIENTE DEL RÍO Emite el Municipio de San Juan del Río Alerta Naranja ante la creciente del Río San Juan, tras la apertura que realizó la CONAGUA en la presa de la comunidad de Lomo de toro. Enrique López Anaya, director de la 



 
SÁBADO 28 DE JUNIO DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

UMPC, informó que incrementó en un 80% la capacidad del Río, obligando a cerrar las 5 entradas de la ribera que conecta con diversas comunidades. (Plaza de Armas 7) 
 
VIGILAN PAPÁS ESCUELAS EN SJ Se suman padres de familia de las comunidades Ampliación Santa Bárbara la Cueva, Palmillas y Paso de Mata, para vigilar las instalaciones de los preescolares y primarias a fin de evitar que se inunden las fosas sépticas derivado de las intensas lluvias. El regidor, Servando Miranda, dijo que JAPAM y Protección Civil mantienen una vigilancia constante. (Plaza de Armas 6) 
 
EVALÚAN AFECTACIONES EN EL MARQUÉS El director de la UMPC de El Marqués, Emmanuel Reséndiz Bautista, informó que el Comité Hidrometeorológico del municipio emprendió desde este jueves recorridos y brindó atenciones en los puntos afectados por las precipitaciones que se registraron. Asimismo, informó que la presa de El Carmen, se encuentra al 100% de su capacidad. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
EN RIESGO POR LLUVIAS 16 MIL COLONENSES Las comunidades de El Blanco, Esperanza y Galeras, en el municipio de Colón, donde hay alrededor de 16 mil habitantes, son las que se encuentran en riesgo de inundaciones por la temporada de lluvias, informó el alcalde, Alejandro Cabrera, al tiempo que señalar que existe una bolsa de 200 mil pesos para atender cualquier contingencia. (Diario de Querétaro 5-A y El Universal Querétaro 9-A) 
 
VARIAS CASAS AFECTADAS EN COLÓN Alrededor de 20 a 30 viviendas del municipio de Colón, se han visto afectadas por la presencia de las lluvias, dijo el presidente municipal, Alejandro Arteaga, quien agregó que pese a que han sido afectaciones menores, se están evaluando los daños para ofrecer apoyo. (Noticias 5-A) 
 
ALERTA MÁXIMA EN TEQUISQUIAPAN, REPORTA PC Lo anterior ante el posible desfogue que propone iniciar la CONAGUA, de las 8 presas. Eduardo Calderón Trejo, titular del área, aseguró que hasta el momento se ha registrado saldo blanco y no se han presentado precipitaciones fuertes; sin embargo, la alerta se levanta una vez que CONAGUA comience la apertura de las compuertas. (Plaza de Armas 6) 
 
CAUSA DESLAVES LA LLUVIA EN ADJUNTAS, PINAL DE AMOLES El presidente de Pinal de Amoles, César Fernando Arcega, recorrió la comunidad de Adjuntas de Debajo de Ahuacatlán de Guadalupe con la finalidad de monitorear las afectaciones provocadas por las lluvias, debido a que en esta localidad se deterioró una rampa de acceso, situación que pone en peligro la integridad de la ciudadanía, así como constatar los avances de obra en El Roble, Puerto de Vigas y la cabecera municipal. (a.m. 8-A) 
 
DESLAVES EN JALPAN; 28 EVACUADOS Deslaves en carretera que han dejado incomunicadas a algunas comunidades como El Madroño, así como el desalojo de personas que viven cerca de un arroyo en un asentamiento irregular, es el saldo que han dejado las lluvias en el municipio de Jalpan, informó el alcalde, Saúl Trejo Altamirano. Refirió que de 61 personas, solamente pudieron evacuar a 28, mismas a las que se les llevó al albergue hospitalario. (Diario de 
Querétaro 3-A y El Universal Querétaro 8-A) 
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DARÁ JALPAN TERRENOS A 61 PERSONAS Lo anterior principalmente a habitantes de zonas irregulares, luego de que se vieron afectados por las lluvias de esta semana, informó el alcalde, Saúl Trejo Altamirano. (Plaza de Armas 6) 
 
FOTO NOTA “AGUACERO EN JALPAN” Fuerte aguacero se dejó sentir también en Jalpan, y por momentos se vio paralizada la circulación vehicular en las carreteras federales, 120 San Juan del Río-Xilitla, y la Jalpan-Río Verde. (Noticias 4-A) 
 
CHUBASCO EN RESTAURANTES El sector restaurantero de Querétaro reporta un incremento en sus ventas de sólo el 20% y no del 50% se esperaba en esta temporada del mundial futbol, debido a las lluvias. El presidente de CANIRAC, Eduardo de la Parra Cubells, señaló que si bien hay aumento de ventas, éste se encuentra por debajo de la expectativa original y explicó que esta disminución obedece a las precipitaciones pluviales registradas. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
 
ATIENDEN UAQ LOS DAÑOS POR AGUACERO Luego de las intensas lluvias registradas en la capital queretana, la UAQ registró algunas afectaciones que tienen que ver con filtraciones de agua, encharcamientos, problemas con las instalaciones eléctricas e incluso la caída de un árbol. Jorge Martínez, titular de Mantenimiento, indicó que se tuvieron filtraciones en el edificio de Rectoría y servicios escolares. (Plaza de Armas 7) 
 
REPLANTARÁN ÁRBOL CAÍDO POR TORRENTE Por indicaciones de la secretaría de Administración de la UAQ se replantará el árbol que se cayó en el Centro Universitario, ya que se calcula que tiene un tiempo aproximado de vida de 50 años. (Plaza de Armas 7) 
 
ESPERAN 150 (SIC) VISITAS PARA LA TEMPORADA VACACIONAL En las próximas vacaciones de verano, se espera la llegada de 150 mil turistas al municipio de Querétaro, lo que representa 40 mil turistas más que en el mismo periodo vacacional de 2013, además de una derrama económica de 570 millones de pesos, dijo Alejandro Maccise Aguirre, director de Desarrollo Económico del municipio de Querétaro. (a.m. 2-A) 
 
BUSCAN ABATIR CLANDESTINAJE DE ALCOHOL El director de Inspección en Comercio y Espectáculos municipal, Fernando Goyeneche Villalobos, dijo que la medida corresponde a que se han recibido reportes de denuncias de zonas de la capital queretana, y de la delegación Santa Rosa Jáuregui, por lo que buscarán pernear a través de los operativos sorpresa para abatir la venta clandestina de bebidas alcohólicas. (Plaza de Armas 5) 
 
 APRUEBAN TRES MILLONES PARA BECAS DEPORTIVAS Al respecto del tema, el regidor en el municipio de San Juan del Río, Irvin Matamoros Meneses, presidente de la Comisión del Deporte, destacó que este proyecto que se emprendió desde el inicio de la actual administración, vio por fin un avance destacado ya que aseveró, sólo se contaba con un recurso de 500 mil esos para incentivar a los deportistas de alto rendimiento. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
INAH FIRMA CONVENIO CON EL MARQUÉS El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles; y el delegado federal del INAH en Querétaro, Manuel Naredo Naredo, signaron un convenio para sentar las bases de colaboración y coordinación entre 
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ambas instancias, las cuales buscan promover y realizar estudios, investigaciones y actividades concernientes a la riqueza cultural e histórica del municipio, siendo este convenio, el primero en su tipo que el INAH suscribe con un municipio del estado. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
CESAN A 10 POLICÍAS EN EL MARQUÉS Lo anterior por conductas inapropiadas diversas, aseguró el presidente municipal de dicha localidad. Enrique Vega Carriles, quien además, dijo que aún espera la llegada de recursos federales, los cuales serán invertidos en capacitación, en urbanizaciones y seguridad pública. El monto promedio es de 60 millones de pesos, mismos que podrán ser invertidos en el mes de julio. (El Universal Querétaro 5-A)  
 
TENDRÁ COLÓN NUEVO EDIFICIO DE SEGURIDAD; INVIERTE 27 MDP Así lo dio a conocer el presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, quien agregó que se ubica en la entrada a Colón y que estará construido en una superficie de menos de media hectárea, con lo que se le dará impulsado al rubro de Seguridad Pública. (Noticias 8-A) 
 
APOYA IGLESIA A MIGRANTES Contribuir a solucionar por lo menos en parte la problemática que tienen los migrantes en movimiento cuando cruzan por un área del estado, es uno de los temas que figura en la agenda social de la Iglesia católica de Querétaro, dijo el vocero de la Diócesis, presbítero Saúl Ragoitia Vega. (Plaza de Armas 11) 
 
DISCUTIRÁN REFORMA AL CAMPO MEXICANO Con la presencia del titular de la SAGARPA, Enrique Martínez y Martínez, y el Gobernador José Calzada, el próximo miércoles será en el Querétaro Centro de Congresos el Foro Nacional Temático Extensionismo Holístico e Innovación y Desarrollo Tecnológico, como parte de la reforma del campo mexicano, informó el delegado federal Gustavo Nieto Chávez. Explicó en qué consiste la reforma, y es revisar las políticas públicas y los ordenamientos legales vigentes, para ajustarlos a la idea de democratizar la productividad en el agro de México. (Plaza de Armas 4) 
 
CUENTAN YA LOS INDÍGENAS AQUÍ CON TRES ABOGADOS TRADUCTORES Así lo señaló el delegado de la CDI, Aurelio Sígala Páez, por lo que se les otorgó una beca para que puedan apoyar en todos los juicios, tras el arranque de la Reforma Penal Acusatoria en los Distritos Judiciales de Amealco y San Juan del Río. Todavía no se ha presentado algún caso, aunque se sabe que hay un sub-registro, pues mucha gente, cuando es recluida, no se declara como indígena.  (Noticias 1-A y 3-A) 
 
CONVENCIÓN DE FISCALISTAS SERÁ AQUÍ EN OCTUBRE Querétaro será sede de la X Convención Nacional de la ANAFINET, con el propósito de analizar el impacto de la Reforma Hacendaria que al momento ha sido muy drástica y ha logrado aumentar la recaudación en 13%, respecto al primer trimestre de 2013. José de Jesús Ceballos Caballero, presidente de la ANAFINET, informó que esta agrupación es considerada referente nacional en materia tributaria, por lo que uno de sus propósitos es lograr que sea más justa la forma de contribuir. El evento contará con la participación de fiscalistas de toda la República, específicamente la presencia de alrededor e 400 personas y de autoridades del SAT a quines ya se ha invitado. (Noticias 6-A)  
SIN EFECTOS NEGATIVOS POR REFORMA FISCAL Los impuestos para 2014 no han influido en la marcha de la economía, aseguró la Asociación Nacional de Fiscalistas, al advertir que el problema ha sido la falta de flujo de efectivo del gobierno hacia los estados 
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como a las empresas. Al asociación encabezada por José de Jesús Cevallos, descartó que la reforma fiscal haya impactado el desarrollo económico, más bien remarcó han sido otras las circunstancias que se han hecho presentes como la no disponibilidad de efectivo, enfatizó. (Diario de Querétaro 6-A)  
NIEGAN AFECTACIÓN EN ECONOMÍA La Reforma Fiscal no ha impactado en la economía nacional, toda vez que los impuestos que en ellas se determinaron para aplicar en el 2014 no han repercutido en la caída de las expectativas de la economía del país, aseguró el vicepresidente de la Asociación Nacional de Fiscalistas, Octavio Ávila Chaurand.  Destacó que el lento flujo de recursos de la Federación hacia los estados, municipios y empresas es lo que ha impactado en la economía nacional. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 7-A)  
 “NOTI-CITAS” Con el título: “Mayor control y fiscalización a contribuyentes: A. Chaurand”, É.G.LE versa: “Cumplido contribuyente: no se sienta deprimido cual trapeador pestilente enjuagado y exprimido…” (Noticias 11-A)  
SIGUEN LOS ROBOS AL TREN Roban mercancía de los vagones del tren, varias personas, inclusive en carretillas, transportaban lo sustraído la tarde de ayer en la colonia de Santa María Magdalena. Al recibir el reporte de los vecinos, elementos policiacos se desplazaron inmediatamente al lugar donde los delincuentes comenzaron a correr dándose a la fuga, dejando la mercancía tirada sobre las vías. (Noticias 1-B) 
 
CAMIÓN DESENFRENADO Terror y daños fue el resultado de aparatoso percance protagonizado por iracundo conductor de un camión urbano de pasajeros que al circular a exceso de velocidad, incrustó su unidad en zona habitacional en la colonia Jardines de Santiago. Vecinos del lugar hacen un llamado a las autoridades competentes para que en dicha calle y otras aledañas se coloquen topes o reductores de velocidad. (Diario de Querétaro 1-G)  
 
IMPACTANTES ACCIDENTES Y ROBO EN POBLADO Atrapada quedó en su automóvil al chocar contra una camioneta en el libramiento Sur Poniente, debido a las fuertes lluvias. Roban mercancía de los vagones del tren en la colonia Santa María Magdalena, los saltantes transportaban en carretillas el producto. Tras impactar su auto contra el muro de contención en el libramiento Sur Poniente, a la altura de la colonia Balvanera, un hombre sufrió lesiones leves. (Noticias 1-A)  
DETIENE POES DOS PERSONAS EN EL CENTRO Elementos de la Policía Estatal lograron la detención de una mujer por su presunta participación en el delito de lesiones dolosas, ello al interior de una tienda de artículos para el hogar en Avenida Zaragoza. En tanto, la PGJ informó que elementos de la Policía de Investigación del Delito aseguraron tras una persecución a Julio César Gutiérrez, minutos después de haber robado una camioneta a un ciudadano en la colonia Satélite. (El 
Universal Querétaro 5-A) 
 
ARROLLADOS Y MUERTOS  Arrollado y muerto resultó un sujeto en condiciones extrañas ya que el conductor de un sedán que se vio involucrado, así como testigos, señalan que el cadáver ya se encontraba tirado sobre el asfalto de la carretera estatal 200 en su intersección con la 210 en el municipio de El Marqués. Otro sujeto perdió la vida y uno más resultó con serias lesiones tras salirse del camino e impactarse en el libramiento Noreste a la altura kilómetro 6. (Diario de Querétaro 1-G -dos notas- y Plaza de Armas 1-La Roja) 
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INDÍGENAS SON LOS MÁS DISCRIMINADOS En México existe un alto número de sectores sociales que de manera sistemática son discriminados por el grueso de la población, sin embargo los indígenas son quienes reciben el peor trato y las peores ofensas, aseguro Aurelio Sígala Páez, delegado federal de la CDI, quien además afirmó que es prioritario revertir dicha situación. (Diario de Querétaro 9-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

QUERÉTARO, PRIMER LUGAR EN REGISTRO DE MARCAS Sergio Almeida Orozco, delegado federal de la secretaría de Economía, informó que Querétaro ocupa un primer lugar a nivel nacional en Registros de Marca, con un total de casi 2 mil registros, que un gran porcentaje tienen que ver con el sector automotriz. Se trata de proyectos productivos y se servicios para incrementar la competitividad.  La cifra habla de un gran dinamismo en el sector industrial, para el cual la secretaría de Economía está generando importantes apoyos, que rondan la cantidad de 200 millones de pesos con proyectos aprobados en lo que va de este año. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
TERCER LUGAR AERONÁUTICO A ocho años del “boom” aeronáutico en Querétaro, esta entidad podría convertirse en los siguientes 5 a 10 años en la vanguardia del sector en el país, señaló el presidente de la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial (FEMIA), Vladimiro de la Mora. Informó que actualmente Querétaro es el tercer estado con mayor presencia aeroespacial en México con 50 compañías y 6 mil 500 empleos.  Comentó que para el año 2020 la industria aeroespacial en México, estima estará registrando una plantilla de 110 mil personas de las cuales hoy ya aporta 43 mil, además de exportaciones por más de 11 billones de dólares, mismas que a 2013 fueron de 5.2 billones de dólares con un contenido nacional del 18% que se espera incrementar a 40 y 50%. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 8-A y El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
EL CENTRO LOGÍSTICO YA ERA NECESARIO: JTC Joaquín Tamayo Coutiño, presidente del Consejo de Administración del Grupo Tayco, apuntó que vienen a poner un grano de arena en el enorme proyecto nacional de Querétaro, al comentar la importancia de haber arrancado el Centro Logístico de Querétaro, con el cual se incidirá en la consolidación del estado, como un polo de desarrollo regional con liderazgo nacional. (Noticias 8-A) 
 
INVERTIRÁ LA PERUANA BELCORP 110 MDP EN PLANTA QUERETANA  Se prevé que el segundo semestre del año, arranque la construcción de la planta de la empresa peruana Belcorp, ubicada en el Parque Industrial Aero Tech y que invierte 110 millones de dólares. Ésta no es la única empresa que iniciará operaciones en este parque industrial de corte aeroespacial. Actualmente, la empresa de capital canadiense Cormer Aerospace se encuentra instalando equipo de alta tecnología en una de sus naves. (Plaza de Armas 1 y 3)  
 
SÓLO LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ CON BUENOS NÚMEROS: JCC La economía todavía no despega, y es la conclusión de CANACINTRA nacional, pues los indicadores no son nada halagüeños, afirmó Jesús Calderón, presidente de la cúpula empresarial, quien subrayó que no llegamos a los dos dígitos en los índices de crecimiento, lo que es muy serio. El empresario puntualizó que en Querétaro la única actividad con números buenos, en la Cámara, es la industria automotriz, que sigue crecido y exportando. (Noticias 6-A) 
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SE CONSTITUYE COMEA COMO ASOCIACIÓN CIVIL Con el objetivo de fortalecer la formación de capital humano en las ciencias aeroespaciales y consolidar el desarrollo de esta industria en el país, se formalizó ayer en Querétaro, el Consejo Mexicano de Educación Aeroespacial como asociación civil (COMEA). El director de Planeación y Vinculación de la UNAQ, Federico Pérez Fuentes, apuntó que el Consejo que está conformado por instituciones educativas a nivel nacional tiene la intención de ser una asociación civil que permitirá recibir fondos públicos, ya sea de la secretaría de Economía o el CONACYT para llevar a cabo estudios del mercado, entender mejor las demandas del sector industrial y egresar personal con más pertinencia en los programas educativos. (Diario de Querétaro 8-A, 
Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 1 y 3 y a.m. 2-A) 
 
FIRMAN CONVENIO EDOMEX, DF Y LA SCT El gobernador Eruviel Ávila Villegas; el secretario federal de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, firmaron un convenio para la construcción, operación, conservación y mantenimiento de la autopista Eje Metropolitano Siervo de la Nación, que tendrá una longitud de 14.5 kilómetros y una vez concluida beneficiará a más de 21 millones de automovilistas al año. Con una inversión superior a los 4 mil 557 millones de pesos, esta vialidad será un importante eje vial de interconexión en zonas conurbadas del Valle de México, al enlazar la región de Ecatepec con los estados de Hidalgo y Querétaro por el norte, y con las delegaciones Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza, en el Distrito Federal, por el sur. (Diario de Querétaro 1-República) 
 
DESARROLLAN QUERETANAS HABILIDAD EMPRESARIAL Las empresarias queretanas han logrado generar una habilidad en la comunicación integral efectiva, trabajo en equipo, manejo de la tecnología; y han sabido administrar el desempeño personal, lo que las ha llevado, con éxito, por el camino emprendedor. Estas son algunas de las conclusiones del estudio sobre ‘El Modelo de la Mujer Empresaria en Querétaro’, realizado por el cuerpo académico “Competitividad y Globalización”, de la UAQ. Graciela Ayala Jiménez, quien fue galardonada con el Premio Nacional Jacinto Faya al Mérito Académico 2013, por su nutrida trayectoria y aportaciones, además integrante del cuerpo académico de la investigación, reconoce en las mujeres queretanas una historia de trabajo y emprendedurismo. (a.m. 1-G) 
 
CLAUSURAN CURSO UAQ Y PROTECCIÓN CIVIL La UAQ y la Unidad Municipal de Protección Civil de Querétaro clausuraron el curso de Primeros Auxilios, Prevención de Incendios y Evacuación de Inmuebles, que se impartió en la Facultad de Química, con la asistencia de 80 participantes entre estudiantes, docentes y personal administrativo de dicha unidad académica. Al respecto, el secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, en representación del alcalde Roberto Loyola Vera, agradeció a la Alma Máter queretana abrir este espacio de aprendizaje que sienta antecedentes importantes para la difusión de conocimientos y técnicas, que permitan dar respuesta de forma adecuada a distintas contingencias. (Diario de Querétaro 6-A y El Universal 
Querétaro 5-A) 
 
PROYECTAN MODERNIZACIÓN DEL SISTEMA EDUCATIVO Ante la entrega gratuita de tabletas electrónicas el pasado 26 de junio, a estudiantes de al menos nueve escuelas de San Juan del Río, mismo que forman parte del programa piloto Inclusión Digital, Cristiana Cárdenas Peralta, secretaria técnica de la coordinadora de la Estrategia Digital Nacional, aseguró que el proyecto que se lleva a cabo permitirá en el mediano plazo modernizar la educación en México sin necesidad de cambiar los planes de estudio. (Diario de Querétaro 10-A) 
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PROMUEVEN EN LA UAQ INICIATIVA ANTITABACO La Asociación Salud y Género, AC, organización promotora de la iniciativa de espacios 100% libres de humo en la entidad, informaron sobre los recorridos que han realizado en 8 facultades de la UAQ, en donde han encontrado eco y empatía a favor de que esta ley sea aplicada en la entidad, ya que contribuiría a reducir muertes y enfermedades hasta en 20%. De acuerdo con Gerardo Ayala, promotor e integrante de dicha organización, comentó que la primera acción realizada fue entregar una carpeta con información relevante acerca del daño del tabaco, en cada uno de los consejos de las 14 facultades de la UAQ. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Comenta una anécdota de cuando “uno de los más brillantes estudiantes de la Facultad de Derecho de la UAQ” se encontraba en la ceremonia de titulación, y una vez que “El Jurado” emitió su Resolución otorgándole la excelencia, hizo uso de la palabra el Director de la Facultad, y se dirigió hacia el ahora Maestro en Derecho, Jorge García Quiroz, a quien le dijo que “no se puede ser más o menos verdadero, ni medio honesto”, hay Dioses que no admiten medianías. Apunta que ahora que se avecina el inicio de los Procesos Electorales a nivel Local y Federal, vuelve a surgir la interrogante: “o tenemos democracia o no”. Al respecto, reflexiona sobre los estatutos y reglamentación que tiene el PAN para la elección de Dirigentes y Postulación de Candidatos, pero el Presidente del CEN del PAN tiene la facultad de designar candidatos que posteriormente deben ser ratificados por el Pleno del CEN. El PRI, cuando publica las convocatorias correspondientes, impone una serie de requisitos incluyendo los de ley, pero los aspirantes deben registrarse con el aval de por lo menos 2 de los tres sectores que integran ese Instituto Político, además de las firmas de tres organizaciones. El resto de los partidos ya sabemos que están esperando, aquellos que no fueron aceptados por las dos fuerzas mayoritarias, para “Invitarlos” como candidatos, salvo MORENA, que está en la firme decisión de ir solo y no deber favores a nadie; y Movimiento Ciudadano, hoy sin la Fuerza y el Poder de Convocatoria del Decano de la Legislatura, tendrá que trabajar mucho para conseguir lo que hasta ahora lo mantiene dentro del Consejo General del Instituto Electoral con derecho a representación.  Por otra parte, comenta una anécdota, en la que señala que se encontraba en la sede Nacional del PRI, entre ellos el Secretario Técnico del Presidente del CDE, Ing. Tonatiuh Salinas Muñoz, y el Lic. Carlos Rodríguez Esquivel. Durante la jornada dieron la teoría de las Técnicas del Debate, al intervenir el Presidente del ICADEP en Querétaro, preguntó al ponente: “¿Qué va a suceder si el día del Concurso Nacional de Debate, a quien le toque defender la Reforma Energética, pierde?”. La respuesta de quien conducía el taller fue contundente: “Eso no va a suceder de ninguna manera”, El tercer debate fue sobre la Reforma Energética y ganó el que atacó. Estos temas no estarán fuera de las próximas contiendas; los candidatos del PRI serán cuestionados, por lo que es urgente que todos los priístas estén bien informados y sobre todo tengan bien elaborados los argumentos para defender las Reformas. Por cierto, el jueves se realiza en PRI Querétaro, el Concurso Estatal de Debate (Círculos de Debate) y de ahí saldrán los jóvenes que representarán al Estado en el Concurso Nacional. Además, comenta sobre el convocar a la unidad dentro del PRI en el Estado. Los anuncios espectaculares dicen: “El PRI somos TODOS”, y de manera invariable sólo incluyen a 4: Roberto Loyola, Braulio Guerra, Tonatiuh Salinas y López Portillo. Al respecto se pregunta, por qué no incluyen en sus comentarios a Jesús Rodríguez. En otro tema, refiere que el presidente del PAN en el país, Gustavo Madero, dejó claro que no hay candidatos amarrados, habrá elecciones internas. Luego entonces, el niño prodigio, Ricardo Anaya y su contrincante Pancho Domínguez, deberán trabajar para que las alianzas y las cuentas les 
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resulten, a nivel nacional Ricardo Gano, pero en Querétaro, el “Gallo” de Pancho salió adelante. José Luis González Garibay comenta que en este año será electo el nuevo Presidente de SCJN, y el Queretano Dr. en Derecho Arturo Zaldívar Lelo de Larrea ya levantó la mano.  (Plaza de Armas 9) 
 
COLUMNA “PROCESO” Por Jesusa Cervantes  Apunta que un cataclismo se presagiaba: la pérdida del escaso recurso que millones de mexicanos tienen en cajas populares y que resulta ser la única vía para allegarse de créditos baratos y enseres de primera necesidad. Eso fue lo que hubo en el fondo de los rebotes que generó el fraude de Oceanografía y por ello todo acabó en un “minifraude” cometido por Amado Yáñez Osuna. Explica que para entender el asunto en Oceanografía, el personaje clave sigue siendo Martín Díaz Álvarez –sobrino y operador del exsecretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz-, quien se encargó de hacer el trabajo sucio: solucionar problemas fiscales a cambio del 10, 15 ó 20% de la empresa ‘emproblemada’. Pero las acciones quedaron a nombre de GGM Energy SA de CV, que cambió de giro para convertirse en Energy Group Mexico SA SAPI. Dice que el tema no hubiera generado mayores problemas que el de acusar por estos presuntos delitos a un par de empresarios, sin embargo, la incursión de éstos en la emblemática Caja Libertad, una empresa de ahorro sin fines de lucro, pasó a ser una Sofol que, en términos llanos, es una especie de banco pequeño que no está sujeto a las estrictas revisiones de la CNBV. Señala que puesto al descubierto el millonario fraude de Oceanografía, Martín Díaz Álvarez renunció a la presidencia de Caja Libertad, desapareció del país y se fue a España con todo y familia. La CNBV en tanto realizó una exhaustiva revisión sobre las operaciones de Caja Libertad. No obstante, se aclaró que la operación de Caja Libertad no se afectaba y que ésta seguiría en funciones. El caso se volvió aún más turbio y difícil de creer. Caja Libertad, la más grande en su ramo, cuenta con por lo menos 1.5 millones de usuarios. Destaca que el viernes 20 del mes en curso, Jesús Murillo Karam compareció ante senadores y ahí dijo, sin mencionar nunca a Caja de Ahorro Libertad, que lo primero que se buscó en el caso de Oceanografía fue no poner en peligro el trabajo de los cientos de empleados de esa empresa y a “las cajas de ahorro”.  Resulta que la Caja de Ahorro, engatusada por Martín Díaz Álvarez, pasó a ser una SOFOL, y pidió su cambio luego como SOFIPO, que son las instituciones financieras que pueden dar créditos de vivienda. Ahora la CNBV acaba de revelar que “el alto índice de morosidad” en cartera de vivienda le generó problemas financieros en los tres primeros meses del año. Curiosamente, el dato coincide en fechas con la salida de Díaz Álvarez y cuando su Caja Libertad se veía involucrada en probable lavado de dinero. Habrá que esperar para ver qué más dice sobre el tema, Murillo Karam durante la primera semana de julio, cuando comparezca ante diputados federales. O habrá que ver qué otra máscara “mediática” se impone vía medios escritos. (Plaza de Armas 8) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Si existe algún municipio que busca la conservación de la ecología y el medio ambiente, ese es Jalpan de Serra. Para manejar su basura y transformarla con la intención de reciclar y generar menos contaminación, el municipio presentó ante la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LVII Legislatura una propuesta de construcción de un centro de transformación de residuos sólidos urbanos en su relleno sanitario. Merece un reconocimiento el alcalde Saúl Trejo Altamirano, quien para ello está buscando la aprobación la legislatura local ya que se debe celebrar un convenio con la empresa Geometric Dimentional por los próximos 15 años, para que esta invierta 12 millones de pesos y construya el centro, para posteriormente operarlo. De aprobarse sería un gran fruto para el municipio serrano. Las lluvias de toda la semana han dejado la capital, y a la ciudad, con fuertes estragos, ante ello, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, afirmó que Querétaro está en alerta naranja. El Secretario repartió responsabilidades, entre ellas a la CONAGUA, de la que dijo, es la encargada del desfogue de 33 cuerpos de agua que hay en la entidad. A Protección Civil le 
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dio su parte y dijo ser subsidiarios de monitorear a los municipios. Dicen que es tiempo de que cada quien haga su tarea apoyando a zonas afectadas. Por otra parte, el presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones en la LVII Legislatura, Jorge Lomelí Noriega, pide no mirar al pasado. En lugar de ello pide empezar a generar una visión de futuro para solucionar los problemas de infraestructura pluvial que aquejan actualmente a Querétaro. Pidió a cada presidencia municipal haga un diagnostico serio y no estén dando “mejoraditos”, pues dijo, un presidente municipal tiene que ser también futurista, en el sentido también de la táctica de la infraestructura y no nada más de la obra pública. Asimismo, de los puntos críticos que ha arrojado la lluvia, ha sido la clave en la administración de Roberto Loyola Vera. El edil ha dispuesto que se hagan recorridos diarios con los principales actores de su gabinete mientras continúen las lluvias de temporada de manera atípica. Expertos en la materia afirman que va a seguir lloviendo de manera moderada a fuerte por lo que las indicaciones ya están dadas: no bajar ni un minuto el nivel de atención en colonias y comunidades en beneficio de la protección de los vecinos. La invitación sigue siendo la misma a la población. Finalmente, los más contentos, fuera de las afectaciones que han dejado las lluvias en la zona metropolitana de la ciudad de Querétaro, son los productores del campo en diferentes regiones del estado. Según Miguel Ozores, líder de la UGR, estas lluvias han venido a beneficiar en gran medida a los cultivos de temporal como el maíz y el frijol. No así con el ganado donde se reportan una baja en la producción de leche por tener que mantener a las vacas en sus corrales durante largos periodos en lo que pasan las precipitaciones. En general, asegura el ganadero, el campo queretano vive un escenario totalmente diferente al del año pasado donde las precipitaciones se reportaron hasta agosto y septiembre. (El Universal 
Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “DESDE LOS BALCONES” Por Sabino Medina  Dedica su columna a Jesús Almaraz Esquivel, alumno de la UAQ de quien analiza una semblanza. Sobre la ausencia del joven, apunta que hay un ventajismo social y un desamparo en todo esto, una impunidad asegurada casi de antemano y esto no puede tolerarse por parte de una comunidad estudiantil, ni por un pueblo todavía sencillo, como podría ser el Municipio Cadereyta de Montes.  Ante su desaparición repentina, uno se interroga: “¿Cómo es que la policía municipal no sabe qué pasa a su alrededor en las calles de la ciudad donde te perdiste? ¿Cómo es que el Presidente Municipal no sabe de la existencia de algún potencial de riesgo si es que existe ahí o viene de fuera?”. “¡Ya veremos Jesús Almaraz! ¡Veremos si somos tan capaces de dejarte solo y permitir que tus padres anden a la deriva en tu busca! ¡Eso estremece Jesús Almaraz y por eso no he podido dejar de escribir esto! Lo mínimo”. (Plaza de Armas 8) 
 
COLUMNA “HORIZONTE ECONÓMICO” Por Luis G. Álvarez Tostado Valdivia  Señala que la semana pasada comentó los resultados de la segunda Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental 2013 (ENCIG) publicada por INEGI, respecto al tema de la percepción de la corrupción. Ahora se ocupará de estos resultados a nivel de entidad federativa para poder evaluar el desempeño de las autoridades y esquemas implementados por las mismas para atender a la población. Comenzando por los lugares o medios donde los usuarios acuden a realizar sus pagos o trámites a lo cual se denomina Gobierno Inteligente (IGOB), es decir, para no asistir directamente a las tesorerías de los estados o a las oficinas gubernamentales, el promedio nacional es de 25.1; los estados mejor evaluados son 5, entre ellos Querétaro con 31.7. Tras señalar diversas estadísticas de los estados de la república, apunta que, en resumen, se puede argumentar que son los estados del norte del país los que más han avanzado o mejorado más sus servicios, quizás porque tienen más presupuesto o porque lo han invertido mejor en cuanto a avances tecnológicos impactando positivamente la prestación del servicio. También se observa que los estados más pobres o con 
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niveles altos de concentración de población como el caso del estado de México tienen más problemas. “Ojalá los estados con las calificaciones menores, tomen en cuenta estos resultados y mejoren sus niveles de atención a los ciudadanos que son los verdaderos jefes, al pagan los sueldos de los servidores públicos con sus contribuciones”. (Diario de Querétaro 9-B) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Señala que circulan más invitaciones para informes de alcaldes. Además de Roberto Loyola, que lo hará en plan austero el 6 de julio, Antonio Zapata hará lo propio en Corregidora la tarde del jueves 10. Ese mismo día, pero a las 12:00 horas, el magistrado Carlos Septién, en Sesión Solemne, rendirá su Informe en el Teatro de la República. Ya confirmó, me dicen, el Gobernador José Calzada y el presidente del Congreso, Braulio Guerra. (Plaza de Armas 9) 
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Señala que ante las contingencias causadas por las fuertes lluvias las autoridades decidieron declararse en alerta "naranja". Fue al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, a quien le tocó hacer el anuncio que significa que el riesgo de afectaciones ante las lluvias que se han presentado en la entidad puede poner en problemas a la población asentada en zonas críticas. En Querétaro, cada vez llueve de manera más intensa y hay zonas urbanas que están resintiendo la falta de una infraestructura pluvial adecuada. Las autoridades ubican 12 puntos de alto riesgo en la zona metropolitana de Querétaro y 6 en San Juan del Río. Las personas que hasta el momento se han visto afectadas necesitan el apoyo de las autoridades y de manera inmediata, hoy algunos que perdieron lo indispensable, ya han recibido lo principal y esperemos que no los olviden pronto. Ante la contingencia, los intereses político partidistas pueden enturbiar la situación, que de entrada es muy difícil. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
“LLUEVE Y LLUEVE FUERTE” Por María Alemán Muñoz-Castillo  Comenta acerca de las lluvias fuertes que han caído en últimos días en el estado. Ante esto refiere que en el Municipio se ha desdoblado un ejército conformado por varias dependencias. Trabajo al que se ha sumado más de algún Regidor con el interés de mantener monitoreadas las principales zonas de riesgo de nuestro municipio. Colaborando también con los otros dos órdenes de gobierno, se llevó a cabo un recorrido de supervisión de zonas afectadas donde fue recurrente la solicitud de la ciudadanía de no descansar ni bajar la guardar para evitar algún desastre a causa de estas lluvias. “Nuestra seguridad es algo que generamos entre todos, las autoridades estamos atendiendo las afectaciones de manera permanente y será mucho más sencillo si contamos con la colaboración de la ciudadanía”. De acuerdo con el análisis realizado por la Dirección de Protección Civil Municipal, en la capital existen 141 zonas de riesgo y 45 vialidades vulnerables. Mismas que se encuentran en constante monitoreo para prevenir las diversas contingencias. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que además del tormentón del jueves, hubo otro chubasco, pero éste en las redes para culpas al alcalde Roberto Loyola Vera de las inundaciones, como si este asunto no fuera producto del descuido y falta de previsión de muchas administraciones. El actual presidente municipal de Querétaro ha destinado más de 100 millones de pesos, monto sin precedentes, para obras relacionadas con el tema pluvial y actuó la noche 
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del jueves con velocidad y decisión, metiéndose a las zonas anegadas de Santa María Magdalena. Además, el edil capitalino anunció este viernes otro gesto inusual en los políticos. La suspensión de toda publicidad relacionada con su segundo Informe de Gobierno Municipal. Los recursos ahorrados en la promoción se destinarán a la contingencia pluvial. Por cierto, en la conferencia de prensa de ayer, Roberto Loyola Vera dio un dato contundente: el jueves llovieron hasta 127 milímetros, la cifra más alta registrada en el país por la CONAGUA y el SMN. Sergio Arturo Venegas Alarcón subraya “La Frase de la Semana”: “Querétaro y Corregidora estamos casados y sin posibilidad de divorcio: Antonio Zapata Guerrero, presidente municipal de Corregidora, en el recorrido de obras con directivos de los medios de comunicación”. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que la declaración de Gustavo Madero, inquietó en los círculos locales, “Tablas” en Querétaro, rumbo al 2015, sospechándose que si un partido declara empate es que está abajo. Igual fue muy comentada la solicitud del senador Francisco Domínguez de no sacar el candidato a Gobernador del Estado solamente con el proceso interno, sino con la suma de otro a sociedad abierta. Y es que evidentemente que no gana la interna, en donde el diputado federal Ricardo Anaya lo supera ampliamente.  Otro dato que inquieta también para Pancho y los suyos, es la ratificación de José Báez Guerrero como presidente del CDE. La dirigencia nacional decidió mantenerlo hasta después de los comicios del 2015. En otro tema, Venegas Alarcón platica que cuando el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata estaba en el “Foro Urbano Mundial”, celebrado en Colombia, una diputada federal del norte se acercó para comentarle que había sido muy bueno el acuerdo para que Ricardo sea el candidato a Gobernador. El edil negó esto, pero se quedó con la duda, y puso a su asistente a checar la afiliación de la legisladora, encontrando que era del PVEM, y no se refería a Ricardo Anaya, sino a Ricardo Astudillo. Finalmente, en la “Jugada Final”, apunta: “A la diputada verde que le vio cara de priísta a Toño Zapata y le reveló el supuesto acuerdo para impulsar a Ricardo Astudillo a la Casa de la Corregidora, un confundido ¡Jaque Mate!”. (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “QUERÉTARO SPRINGFIELD” Por Margarita Ladrón de Guevara  Comenta que la inundación del jueves se suma a una larga historia de inundaciones que ha tenido nuestra ciudad. En ese sentido hace un recuento de lluvias y una nevada que sucedió el 18 de marzo de 1978 que cubrió toda la ciudad Apunta que la del jueves en la noche, provocó inundaciones en Bernardo Quintana, el Centro Histórico, 5 de Febrero; drenes desbordados, casas inundadas, y nuevamente las autoridades recorrieron las zonas afectadas, evaluaron daños y pronosticaron más lluvias. Finalmente, reflexiona haciendo uso de un comentario de Mafalda, quien concluyó: “Claro que los políticos piensan en el país, que no se les ocurra nada es otra cosa, pero todos piensan en el país”. (Diario de Querétaro 1-F) 
 
EDITORIAL “REGULACIÓN” En el marco de la Comisión de Atención a Fenómenos Hidrometeorológicos, se replanteó la solicitud formal de apoyo de la CONAGUA para el monitoreo de 33 presas que están a su cargo, de las cuales 8 son prioritarias por el nivel de acumulación de las aguas, por lo que deben ser desfogadas. Son presas que se ubican en los municipios de Huimilpan, El Marqués, Querétaro y Jalpan de Serra, y la importancia de la medida deriva del hecho de que la Zona Metropolitana es la que se está viendo más afectada por estas precipitaciones atípicas.  La solicitud consigna que quedan bajo la responsabilidad de CONAGUA el desfogue de las aguas excedentes de esas presas, en particular de 8 que están ligeramente por abajo del 100% de capacidad. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “ALERTA NARANJA” La Declaratoria de Alerta Naranja por el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, ante el riesgo de afectaciones que se vive en Querétaro ante las lluvias atípicas que se han presentado, responde al nivel de 
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la emergencia que se está viviendo, y que hasta el momento ha dejado un saldo de 100 viviendas afectadas, y el pasado jueves una ciudad colapsada por una lluvia que alcanzó en el acumulado los 160 milímetros en menos de una hora, siendo Querétaro a nivel nacional la entidad con la más fuerte precipitación. El fenómeno del Niño ha traído lluvias que han desbordado la infraestructura pluvial existente, que es la necesaria de acuerdo con la Comisión de Atención a Fenómenos Hidrometeorológicos, que lanzó la alerta por el pronóstico de que se mantendrán las lluvias de moderadas a fuertes o puntualmente fuertes, por lo que el organismo está trabajando en Asamblea Permanente. Surge la necesidad de que adicional a la aplicación que en el tema tienen 30 dependencias del estado y municipios para la atención de la emergencia, se evalúe si estamos viviendo una transición meteorológica que por el riesgo de permanencia cíclica, obligue a revisar los criterios de operación, fortaleciendo más la infraestructura que ya se tiene. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “¡ALERTA!” Pepe Gómez señala: “Nos informan que al Director de la Conagua-Qro se lo llevó la corriente. Pero que ya mandaron a otro, ¡Por eso estamos en alerta!”, al respecto, dibuja en medio del agua a Jorge López Portillo quien refiere:  “Todos estamos atendiendo los problemas causados por las lluvias. Bueno, casi todos”. A su lado se observa a Álvaro de Jesús Hernández Reina, con cuerpo de pato nadando sobre el agua “CONAGUA Qro”. En el cielo se observa a Jorge Montoya Suárez, quien está siendo lanzado hacia el agua portando un salvavidas. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “OPORTUNISTAS” Zicky dibuja la estatua de El Marqués, misma que sostiene un paraguas y en cada hombro tiene a una paloma, al tiempo que unos brazos “PAN” están jugando con sus manos para mojarla. (Plaza de Armas 2) 
 
CARTÓN “ESTRATEGIAS ACUÁTICAS 2015” Carbajal dibuja una cubeta “5 administraciones del PAN” que derrama el agua que está vertiendo una persona con una manguera, misma que señala: “¡Qué bueno que siga lloviendo… ¡ así tendré muchísimo que encararle al candidato del PRI”. (Plaza de Armas 9) 
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